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Niederschrift 
46. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2019 – 2024 

Sitzungstermin: Dienstag, 23.01.2024 
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 
Sitzungsende: 20:07 Uhr 
Sitzungsort: Feuerwache Luckenwalde, Hermann-Henschel-Weg 112, 

14943 Luckenwalde 

 
Anwesend: 
 Vorsitzender-  
Herr Jochen Neumann 

 

 Mitglieder-  
Herr Hans-Jürgen Akuloff 

 

Herr Hans Buchner  
Herr Matthias Grunert  
Herr Peter Gruschka  
Frau Dr. Margitta-Sabine Haase  
Herr Thomas Herold  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
Herr Manuel Hurtig  
Frau Dr. Anja Jürgen  
Herr Jörg Kirstein  
Herr Bert Lindner  
Herr Matthias-Eberhard Nerlich  
Herr Stefan Pinkawa  
Herr Tom Ritter  
Herr Erik Scheidler ab 18:31 Uhr 
Herr Harald-Albert Swik  
Herr Felix Thier  
Frau Nadine Walbrach  
Frau Karin Wegel  
Herr Michael Wessel  
Herr Martin Zeiler  
 Verwaltung-  
Frau Sonja Dirauf 

 
bis Ende TOP 8.3 

Herr Torsten Knöfel  
Frau Angela Malter  
Herr Peter Mann  
Herr Dirk Ullrich  
 Gäste-  
Herr Philipp Quell - Aquapark Management GmbH 

bis Ende TOP 2 

 Schriftführerin-  
Frau Britta Jähner 

 

 

Abwesend: 
 Mitglieder-   
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Herr Norbert Jurtzik 
Herr Andreas Krüger  
Herr Carsten Nehues  

Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

1 . Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

 

2 . Bericht: Stand Fläming-Therme und Freibad Elsthal - Auswertung 
2023 und Möglichkeiten für 2024 

 

3 . Einbringung - Haushaltssatzung 2024 mit ihren Bestandteilen und 
Anlagen 

B-7499/2024 

4 . Einwohnerfragestunde  
5 . Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 05.12.2023 
 

6 . Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 
Sitzung vom 14.12.2023 

 

7 . Feststellung der Tagesordnung  
8 . Beschlussvorlagen  
8.1 . 10. Änderung zum Konzessionsvertrag zwischen der Stadt 

Luckenwalde und der LUBA GmbH 
B-7494/2024 

8.2 . Entwurfs- und Ausbaubeschluss für die touristische Anbindung 
Kolzenburg an die Flaeming-Skate incl. Parkplatz 

B-7498/2024 

8.3 . Antrag: Informationen der Fraktionen in der Pelikan-Post für die 
Wahlperiode 2019-2024 - Fraktionen DIE LINKE/BV und CDU 

A-7086/2024 

9 . Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
10 . Informationen der Verwaltung  
11 . Informationen des Vorsitzenden  
 
II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 
 

12 . Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 05.12.2023 

 

13 . Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 14.12.2023 

 

14 . Feststellung der Tagesordnung  
15 . Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
16 . Informationen der Verwaltung  
17 . Informationen des Vorsitzenden  
 
 

I. ÖFFENTLICHER TEIL 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 
Herr Neumann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind 20 Mitglieder und die Bürgermeisterin als 
stimmberechtigtes Mitglied anwesend. 
 

- Während der Begrüßung erscheint Herr Scheidler zur Sitzung. 
TOP  2. Bericht: Stand Fläming-Therme und Freibad Elsthal - 

Auswertung 2023 und Möglichkeiten für 2024 
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Die Präsentation von Herrn Quell ist der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 
 
Frau Walbrach bittet um eine Aufstellung, was die Stadt für den Schulsport leiste. 
 
Die Frage von Herrn Zeiler zu den Kosten der Whirlpoolanlage wird schriftlich beantwortet, 
so Frau Herzog-von der Heide. 
 
 
TOP  3. Einbringung - Haushaltssatzung 2024 mit ihren 

Bestandteilen und Anlagen 
B-7499/2024 

 
Die Präsentation von Frau Malter ist der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt. 
Die Anfragen aus den Fachausschüssen und Fraktionssitzungen werden wie im Vorjahr in 
einem Anfragedokument zusammengefasst. 
 
Herr Zeiler möchte wissen, was sich hinter der „Entwicklung des ehemaligen Freibades X. 
Weltfestspiele“ verbirgt. 
 
Die Details werde Herr Mann in einem Fachausschuss vorstellen. Es gehe um 
Renaturierung des Areals in Richtung Schaumoor.  
 
Herr Ritter fragt, ob bei dem Vorhaben MehrGenerationenHaus auch die Kosten für den 
KLAB enthalten seien. 
 
Herr Mann entgegnet, dass die Kosten für den KLAB enthalten seien, die zu 100 % 
gefördert werden. 
 
Frau Walbrach empfindet die Summe für die Digitalisierungsmaßnahmen in den Schulen als 
zu gering. 
 
Eine Kürzung habe Frau Malter nicht vorgenommen. 
 
Frau Herzog-von der Heide ergänzt, dass in die Schul-Digitalisierung bereits investiert 
worden sei. Notwendige Maßnahmen und Anschaffungen erfolgen gemäß den vorliegenden 
Schulentwicklungsplänen. 
 
 
TOP  4. Einwohnerfragestunde  

 
keine 
 
 
TOP  5. Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 05.12.2023 
 
keine 
 
 
TOP  6. Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 14.12.2023 
 
keine 
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TOP  7. Feststellung der Tagesordnung  
 
Herr Neumann informiert, dass TOP 8.1 „10. Änderung zum Konzessionsvertrag zwischen 
der Stadt Luckenwalde und der LUBA GmbH (B-7494/2024)“ seitens der Verwaltung von der 
Tagesordnung abgesetzt wird. 
 
Tagesordnung geändert bestätigt 
 
 
TOP  8. Beschlussvorlagen  

 
Mit Aufruf des Tagesordnungspunktes weist Herr Neumann auf den § 22 – 
Mitwirkungsverbot Kommunalverfassung – wie folgt hin: Wer annehmen muss, bei 
nachfolgenden Beschlussvorlagen – auch im nicht öffentlichen Teil – von der Mitwirkung 
ausgeschlossen (befangen) zu sein, möge sich gemäß Kommunalverfassung verhalten. 
 
 
TOP  8.1. 10. Änderung zum Konzessionsvertrag zwischen der 

Stadt Luckenwalde und der LUBA GmbH 
B-7494/2024 

 
abgesetzt 
 
 
TOP  8.2. Entwurfs- und Ausbaubeschluss für die touristische 

Anbindung Kolzenburg an die Flaeming-Skate incl. 
Parkplatz 

B-7498/2024 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
den Ausbau der touristischen Anbindung des Ortsteiles Kolzenburg an die Flaeming-Skate 
incl. Parkplatz vorzubereiten und durchzuführen. Die Verwaltung wird mit der weiteren 
Planung, Vorbereitung und Durchführung der Maßnahme beauftragt. Die Realisierung hat 
bei Bereitstellung der erforderlichen finanziellen Mittel zu erfolgen.   
 
Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  8.3. Antrag: Informationen der Fraktionen in der Pelikan-

Post für die Wahlperiode 2019-2024 - Fraktionen DIE 
LINKE/BV und CDU 

A-7086/2024 

 
Beschluss: 
    
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
- In der 7. Wahlperiode (2019-2024) können die Fraktionen in der 

Stadtverordnetenversammlung in jeder Pelikan-Post über ihre Arbeit berichten. 

- Für die Berichterstattung gilt das als Anlage 1 beigefügte Regelwerk, welches in 

ähnlicher Form bereits von 2014-2019 Anwendung fand. 

Ja 20  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
ungeändert beschlossen 
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TOP  9. Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung 
 

 
TOP  9.1. Turnhallen-Reinigung  

 
Herr Neumann gibt bekannt, dass von Herrn Hurtig Anfragen zur Turnhallen-Reinigung 
eingegangen seien, die voraussichtlich zur nächsten Stadtverordnetenversammlung 
beantwortet werden. 
 
Der Beantwortungszeitraum sei Herrn Hurtig zu lang. Er fragt, ob in diesem Jahr schon 
gereinigt wurde. 
 
Frau Herzog-von der Heide erinnert an die späte Entscheidung zur Reinigungsvergabe ab 
diesem Jahr. Reinigungsleistungen werden aber schon erbracht. Sobald die Beantwortung 
vorliege, werde Herr Hurtig informiert.  
 

 
TOP  9.2. Parkplätze für Rathausbesucher  

 
Herr Nerlich fragt, ob die Parkflächen hinter der ehemaligen Feuerwache für die künftigen 
Besucher des sanierten Rathauses kostenfrei bleiben. 
 
Herr Mann verweist auf die Festlegungen im beschlossenen Parkraumkonzept. 
 
 

TOP  9.3. Sichern von Ruinen  
 
Frau Walbrach möchte wissen, wie Sicherungsmaßnahmen für die kaputte und offene 
Bowlinghalle erwirkt werden können.  
 
Für die Gebäudesicherung sei der Eigentümer zuständig, so Herr Mann. Der Eigentümer 
stehe mit der Unteren Bauaufsichtsbehörde in Kontakt.  
 
Herr Neumann fügt hinzu, dass jede Person einen Missstand bei der Unteren 
Bauaufsichtsbehörde melden könne.   
Er selbst und auch Herr Mann als Stadt Luckenwalde haben sich mehrfach an die Behörde 
wegen Sicherheitsfragen verschiedener Ruinen gewandt, ohne eine Antwort zu erhalten.  
 

 
TOP  9.4. Kosten Rathaussanierung  

 
Frau Walbrach erkundigt sich, ob nach Abschluss des 1. Bauabschnitts eine 
Kostenaufschlüsslung vorgelegt werde und auch darüber, was die Bauabschnitte 2 und 3 
kosten werden.  
 
Nach Abschluss des 1. Bauabschnitts werde über die Kosten informiert, äußert Frau 
Herzog-von der Heide. 
 
 

TOP  9.5. Wasserschaden Akademie für Gesundheitsberufe  
 
Herr Zeiler fragt, wer den Wasserschaden bezahle und wann der Betrieb wieder 
aufgenommen werden könne. 
 
Herr Mann berichtet, dass die Kosten die Versicherung trage und weitere Informationen der 
noch ausstehenden gemeinsamen Presseerklärung des KMG Klinikum Luckenwalde und der 
Stadt entnommen werden können. 
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Herr Thier erkundigt sich nach der Schuldfrage und ob der Versicherungsbeitrag der Stadt 
ansteige. 
 
Herr Mann gehe nicht davon aus, dass der Versicherungsbeitrag steige, da sich die 
Versicherung das Geld von der Versicherung des Verursachers wiederhole. Der Verursacher 
wird noch festgestellt werden. 
 
 
TOP  9.6. Bilanz und Schlittschuhverleih Kunsteislaufbahn  

 
Herr Zeiler erbittet um eine Bilanz über die Besucherzahlen im nächsten Ausschuss für 
Bildung, Kultur und Sport (BKS) von Frau Ruschin. 
 
Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass die Besucher nicht gezählt wurden. Lediglich 
der Hort könne Auskunft über das eigene Nutzerverhalten geben.  
 
Auf die Frage von Frau Dr. Jürgen zum Schlittschuhverleih verweist Frau Herzog-von der 
Heide auf die letzte Anfragenbeantwortung. Die Schlittschuhe wurden zweckgebunden für 
den Hort über den Zukunftsausschuss beschafft und nur zur Eröffnung der Bahn an die 
Besucher ausgeliehen. 
 
 
TOP  9.7. Teilnahme Earth Hour  

 
Die Frage von Frau Dr. Jürgen, ob sich die Stadt am 23.03. an der diesjährigen Earth Hour 
beteilige, verneint Frau Herzog-von der Heide. 
 
 
TOP  9.8. Reparatur Marktturmuhr  

 
Auf die Frage von Herrn Hurtig zur Marktturmuhr erklärt Frau Herzog-von der Heide, dass 
die Zuständigkeit bei der Stadt liege. Es gebe nur einen Uhrmacher in Berlin, der für die 
Reparatur in Frage komme und die Ersatzteilbeschaffung sei äußerst schwierig. 
 
 
TOP  10. Informationen der Verwaltung  

 
keine 
 
 
TOP  11. Informationen des Vorsitzenden  

 
Herr Neumann erinnert an die Veranstaltung zum Gedenken der Opfer des 
Nationalsozialismus am 27.01.2024 um 10:30 Uhr auf dem Bahnhofsvorplatz. 
Er dankt den über 600 Teilnehmern an der Demo (20.03.2024 auf dem Marktplatz), um die 
Stimme gegen populistisches und nationalsozialistisches Gedankengut in diesem Land zu 
erheben. 
Weiter verweist er auf den am 23.02.2024 stattfindenden Empfang der Stadt Luckenwalde im 
Theaterkeller. 
 
Die nächste Sitzung der Stadtverordnetenversammlung findet am 5. März 2024 statt. 
 
 
- Herstellung der Nichtöffentlichkeit: um 20:02 Uhr 
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Jochen Neumann  Britta Jähner 
Vorsitzender  Schriftführerin 
 
 
 
 
13.10 24 31 01 
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